

Incomunica río a pueblos Yaqui

Rolando Chacón
CORRESPONSAL

HERMOSILLO.- El desfogue de la presa Álvaro Obregón, "El Oviáchic" y la crecida del río ha incomunicado a algunos pueblos de la tribu Yaqui, donde los pobladores requieren de lanchas o "pangas" para transportarse de un lado al otro.

César Lizárraga Hernández, Alcalde de Guaymas, realizó recorridos por la zona afectada donde no hubo daños a la población civil o a sus casas.

Sin embargo, señaló la necesidad de más lanchas que proporcionará la Armada de México.

"Están incomunicados por el río (yaqui), partió a la mitad las comunidades, no hay desgracias, es el vado, pero el problema que tenemos en Tórim y pueblo Vicam es que las fuentes de trabajo les quedan del otro lado, las escuelas les quedan del otro lado", informó Lizárraga.

"Ya le pedimos que nos apoyara la Secretaría de Marina, nos van a mandar unas pangas para estar transportando gente".

La Conagua informó que ha estado liberando 20 metros cúbicos por segundo de la presa Álvaro Obregón.

"Estamos trabajando en proyectos para puentes a futuro, pero el problema ahorita se va a acabar hasta que baje el río, eso depende de las lluvias", explicó el Alcalde de Guaymas, "los desfogues de la presa son por las lluvias y dicen que por historia, le queda un mes al problema".

El Ayuntamiento de Guaymas ha llevado ayuda a la población en forma de despensas y agua purificada.

"La principal necesidad allá es por transporte porque tienen los puntos de trabajo al otro lado; no están en zona de desastre ni mucho menos, no les ha hecho ningún tipo de afectación a sus viviendas ni nada por el estilo, pero al no tener los puntos de trabajo del otro lado se les baja la semana, la quincena y ahí es donde empiezan los problemas en cuanto a las necesidades", apuntó César Lizárraga.

DECLARAN DESASTRE

La Secretaría de Gobernación emitió declaratorias de desastre natural para 34 municipios de Oaxaca y ocho de Chiapas, por las lluvias severas ocurridas los días 25, 26 y 27 de septiembre.

El martes 5 de octubre, la Coordinación General de Protección Civil de la Secretaría de Go-

bernación emitió declaratorias de emergencia para esos mismos municipios.

La dependencia federal indicó que con esta medida, suman 119 y 43, respectivamente, los municipios declarados en desastre natural durante la presente temporada de lluvias, con lo tienen acceso a los recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden).

En un comunicado, la Coordinación General de Protección Civil de la Segob precisó que se evalúan 115 municipios más de Oaxaca, a efecto de que en su momento se determine si son susceptibles de brindarles el apoyo con recursos del Fonden.

Ambas declaratorias se emitieron luego de concluir la instalación del Comité de Evaluación de Daños, en el cual la Segob puso a su disposición de ambas entidades recursos a través de la figura de 'Apoyos Parciales Inmediatos' del Fonden.

En tanto, las autoridades de esos estados se encuentran valorando los aspectos prioritarios y urgentes que puedan ser atendidos de manera inmediata, como es la infraestructura pública y las viviendas de la población de bajos ingresos.

